
 

 

                                                            

                                                                                                          Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           07.02.2021 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     04.02.2021 

Ort:                           Große Eiche, Großer Saal, Leipziger Str. 81 

Zeit:                          18:30 Uhr –20:20 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 9 Ortschaftsräte sind anwesend, der 
Ortschaftsrat ist vollzählig. 

Der Ortschaftsrat ist beschlussfähig.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn J. 
Bamberg unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

      Die Tagesordnung wird bestätigt. 

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 9/0/0    

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 14.01.2021  

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 7/0/2 angenommen. 

TOP 4 VII-DS-001372-NF-09- Bürgerhaushalt vs. Eingemeindungsvertrag 
Böhlitz-Ehrenberg (BEH) 

- Frau Evelyn Mäder (Abteilungsleiterin Haushalt des Finanzdezernats und 
stellvertretende Amtsleiterin) erhält das Wort und stellt die 
Beschlussvorlage vor. 

- Es folgte eine Diskussion mit dem Ortschaftsrat (OSR BEH), die zu einer 
Neuformulierung (NF-10) führte. 

- Formulierung des Beschlusspunktes in der NF-10: 
„Jeder Ortschaftsrat erhält Brauchtumsmittel i. H. v. 6,00 EUR pro Einwohner/Jahr 



 

 

ab dem Haushaltsjahr 2021. Diese zur Verfügung gestellten Haushaltsmittel 
dienen der Erfüllung der originären Aufgaben des Ortschaftsrates gemäß § 67 
Abs. 1 Nr. 1, 3 - 7 SächsGemO i. V. m. § 30 Abs. 1 Nr. 1, 3 - 7 der Hauptsatzung und 
unterliegen dessen Entscheidungsbefugnis, soweit es sich um Angelegenheiten 
handelt, die Bedeutung ausschließlich für die Ortschaft haben und sich weder 
rechtlich noch tatsächlich auf andere Ortsteile bzw. Stadtbezirke auswirken, und 
eine Zuständigkeit des Oberbürgermeisters oder des Stadtrates nicht gegeben ist." 
 
 

- Die Formulierung wird in Verbindung mit dem Eingemeindungsvertrag so 
interpretiert, dass der Ortschaftsrat auch weiterhin die 51.100 Euro für das 
Vereinsleben und das Brauchtum als festgeschrieben betrachtet und den 
darüber liegenden Betrag (rund 10.100 Euro) der insgesamt dann ca. 
61.200 Euro für Investitionen zur Verfügung stelle, wenn diese Mittel nicht 
für Brauchtum und Vereinspflege genutzt werden. Diese Ergänzung wird 
Herr Achtner in der Ratsversammlung als Protokollnotiz anfügen lassen. 

- Gegen diese Sichtweise gab es seitens der Mitarbeiterin der Verwaltung 
(Frau Evelyn Mäder) keine Einwände und wird von Ihr bearbeitet. 

- Frau E. Mäder betonte mehrfach, dass sich für den OSR BEH seitens der 
Vergabe von Brauchtumsmitteln nichts ändern wird, der OSR BEH kann 
weiterhin frei über die Höhe der zu vergebenden Brauchtumsmittel 
entscheiden, dies gilt auch für die zusätzlichen Mittel (ca. 10.100,- €) für 
investive Projekte, die für Böhlitz-Ehrenberg zur Verfügung stehen. Dies 
bedeutet, der OSR BEH muss nicht bei der Stadt Leipzig nachfragen, ob 
eine bestimmte Summe vom OSR BEH vergeben wird. 

- Herr A. Faulhaber weist darauf hin, dass der Eingemeindungsvertrag mit 
BEH einzuhalten sei, und keine Gleichbehandlung mit den 
Stadtbezirksbeiräten stattfinden kann, da die Ortschaftsräte gewählt 
wurden sind, also ein ganz anderes Mandat haben im Gegensatz zu den 
Stadtbezirksbeiräten. 

-  

Votum: 3/0/6  angenommen. 

TOP 5 Wahl der Mitglieder und deren Stellvertreter für den   
Vermittlungsausschuss 

- Der Ortschaftsrat hat einstimmig für die Wahl per Handzeichen gestimmt. 

Votum: 9/0/0 

Vertreter 

    

Name Zustimmung Ablehnung Enthaltung 

Andreas Faulhaber 
 

8 
 

0 
 

1 



 

 

   

Peter Hauschild 

 
8 

 

 
0 

 

 
1 

 

Dr. Helga Hartwig 

 
8 

 

 
0 

 

 
1 

 

 
Stellvertreter 

    

Name Zustimmung Ablehnung Enthaltung 

Anke Kern 

 
8 

 

 
0 

 

 
1 

 

Jürgen Bamberg 

 
9 

 

 
0 

 

 
0 

 

Bernd Maetzold 

 
8 

 

 
0 

 

 
1 

 

 

TOP 6 VII-P-01954-Petition Schlohbachshof  

- Zurzeit herrschen unklare Verhältnisse, seitens der Stadt Leipzig gibt es 
kein ordentliches Konzept. 

- Es sollen keine weiteren Abrissmaßnahmen erfolgen. 
- Der Ortschaftsrat BEH wird den Antragsteller der Petition unterstützen. 
- Die Stadträte der Stadt Leipzig sollen nochmals über das Projekt informiert 

werden, besonders im Hinblick auf die denkmalgeschützten Gebäude auf 
dem Gelände. 

Votum: 8/0/1 angenommen. 

 

 

 



 

 

TOP 7 Dazu VII-P-01954-VSP-01- Verwaltungsstandpunkt Petition 
Schlohbachshof 

- Herr Achtner stellt den Verwaltungsstandpunkt vor. 

Votum: 0/9/0 abgelehnt. 

 

TOP 8  Stellungnahme PFS Flughafen Leipzig 

- Herr Achtner hat eine Stellungnahme vorbereitet. 
- Diese wird im Wortlaut vom OR getragen und von Herrn Achtner an die 

Ladesdirektion versandt. 

Votum: 9/0/0 

 
TOP 9  Informationen 

- Das Informationssystem „Allris“ soll lt. Frau Hüttinger weiter verbessert 
werden. 

- Es gab eine Videokonferenz mit dem Amt für Sport zum Thema „Nutzung 
des Platzes vor der Sporthalle“. Genaue Aussagen dazu gibt es bis jetzt 
nicht. 

- Die Planungen für die „Drei-Felder-Halle“ in Böhlitz-Ehrenberg gehen 
weiter. 

- Der Eingang des Schreibens zum Thema „Alfred-Kunze-Sportpark“ wurde 
bestätigt. 

TOP 10 Sonstiges 

TOP 11 Bürgerfragestunde 

- Das Ortsfest in Böhlitz-Ehrenberg soll vom 27.08.2021-29.08.2021 
stattfinden – sofern es die aktuelle Situation zulässt.   

- Der OR BEH beauftragt die Bürgergesellschaft BEH zur Planung des 
Ortsfestes in diesem Jahr. 

 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 18.03.2021 statt. 

 

 Herr D. Achtner  Herr J. Bamberg       Herr A. Ursinus 

Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH                Protokoll     

 

 






